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国际化营商环境建设标杆城市！
我市连续第2次，累计第4次获此殊荣

大连新闻传媒集团记者赵健

1月6日，中国足球三级职业联赛的

窗口正式开启，大连英博也于昨天进入

了官宣新人加盟的节奏，打“头阵”的是

三名教练——刘玉建、贾顺浩、郑涛。

刘玉建，亚足联职业级教练员，

1979年出生于大连。球员时代，刘玉建

曾先后效力于大连实德、大连赛德隆、四

川冠城、长春亚泰。2010年，刘玉建出

任大连阿尔滨一线队助理教练，开启执

教生涯，上赛季担任中甲球队上海嘉定

汇龙一线队助理教练，在英博将承担球

队的防守战术制定。

贾顺浩，亚足联职业级教练员，

1988年出生于青岛。贾顺浩曾留学英

国多年，攻读体育管理硕士学位和体育

教育博士学位，并在英超球队阿斯顿维

拉青训学院工作过。回国后，曾先后担

任过北京国安一线队技术分析、重庆力

帆一线队助理教练、大连人队一线队助

理教练，2022年至2024年还担任过中

甲黑龙江冰城队主教练。目前，他主要

负责英博的进攻战术制定及比赛分析。

郑涛，亚足联A级教练、中国足协

L2体能教练，1985年出生于大连。球员

生涯，郑涛效力过上海国际、陕西浐灞、

辽宁宏运、重庆力帆，并作为国青队主力

随队在2005年荷兰世青赛上有出色表

现。退役后，郑涛转型成为教练员，在英

博将担任体能教练。

大连新闻传媒集团记者杨璐

本报讯 1月 7日，大连市在“2025

城市创新发展与国际合作大会”上，荣

膺“2024国际化营商环境建设标杆城

市”，这是我市连续第2次，累计第4次

获得“国际化营商环境建设标杆城市”

称号。

2024年，大连将“建设近悦远来的

营商环境标杆城市”确定为市委“六个建

设”之一，打出了优化营商环境“组合

拳”。一年来，我市高标准制定营商环境

质量提升5.0版方案，推出60条提升举

措、344项节点任务，清单化推进落实。

全市25个部门推出62条硬举措，推进

营商环境提质增效；市场准入更便利，企

业开办更快捷，水电气热网视实现“一站

式”联办，要素获取成本持续降低；信用

贷款服务对象扩展到全体个体工商户，

中小微企业及个体工商户融资成本不断

降低。强化数字赋能，上线59个“一件

事”，实现40项政策“免申即享”，300个

事项“全市通办”，900多个事项“掌上

办”；深化综合窗口改革，增设“首贷服

务”“法律服务”“通信服务”“快递服务”

等特色窗口。出台《大连市经营主体服

务条例》；在全市开展营商环境问题“大

起底、大排查”专项整治，市级层面解决

各类营商环境问题856个，建立长效机

制300余项。

下一步，大连将深入实施营商环境

质量提升行动，持续发力建设近悦远来

的营商环境标杆城市。推出营商环境质

量提升6.0版和新一轮优化营商环境主

题承诺，着力在推进重点领域改革、深化

执法监管规范、深化对外开放能级、加快

产业服务质效、培植地区品牌特色等方

面提质升级，以更大力度为企业群众营

造更加公平、透明、稳定、可预期的市场

化、法治化、国际化一流营商环境。

近日，江苏省苏州中学公布其赴高校招聘
2025年应届高层次优秀毕业生录用名单。名单显
示，苏州中学录用的13名毕业生中，清华大学毕业
生6人，北京大学毕业生4人，博士毕业生8人，硕
士毕业生5人，并无一人是师范专业毕业。

设想一下，你作为家长，倾尽财力精力，千辛
万苦供孩子读顶尖的中学，一路终于把孩子卷进
了清华北大。当你长出一口气，觉得已然完成使
命，可以光宗耀祖之时，孩子突然告诉你，他一路过
关斩将，挤进了一所中学的招聘名单。你会是什
么心情？也许是“当中学教师待遇也挺好，而且胜
在稳定”；也许是“我尊重他的选择，不求孩子大富
大贵，只要他平安健康就好”；也许是“我孩子的单
位也是名牌中学”……无论如何，此刻你心里会不
会感觉有点怪怪的？更怪异的是，你的清北学霸
孩子接下来的人生目标是，把他的学生培养进清
北，而他的学生考上名牌大学，最后还很有可能回
到这所中学，成为他的同事或者竞争对手，然后周
而复始……是不是感觉很玄幻，居然还可以这样
卷！

其实，从六七年前开始，名校学霸就开始频繁
“下沉”到中小学当老师，但时至如今，这样名校含
量超高的招聘结果，仍会快速成为社会话题，被人
们频繁打量。科教兴国，有着政策的激励，让优秀
的人培养更优秀的人业已成为共识；扩招背景、就
业环境下，全社会对名校对高学历正逐渐祛魅；一
些优秀的中小学也确实有高层次人才的需求……
如此种种，我们如今已不再纠结清北生当中小学
老师，是否会“大材小用”，但还是会有一些担心，需
要现实的检验。

为师者，需要懂得教书育人的门道，更要有百
年树人的情怀。名校毕业的中学教师们经历了严
格的学历成绩筛选，但是否能经得住“爱心匠心厚
德”的筛选？他们是不是教育领域里的长期主义
者？

学得好，不一定教得好。教师是一个专业要
求很高的工作，清北学霸们走师范生的路，让师范
生无路可走，但是不是也能补上心理学、教育学、模
拟教学等“师范课”，同时更大地发挥自身的价值？

另外，基础教育领域渴求高层次人才，但名牌
大学毕业生显然会更青睐待遇优厚、软硬件拔尖
的名牌中学，当出现扎堆效应，产生强强链接，长此
以往，是不是会对教育生态平衡以及公平性带来
挑战？

接下来的日子，我很期待能看到“名校毕业生
在中学干得咋样”的新闻，看看他们留下了多少，干
得是否开心，又有多少学校和孩子因他们而变得
不同；也想看看引来金凤凰的中小学，是否有能力
有耐心打好手中的人才牌。

大连英博官宣三人加入教练组

清北学霸当中学老师
为何还会被频繁打量？
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1816精读 时间 未来一个人最核心的能力：守脑如玉
《圆桌派》嘉宾尹烨提出过一个观点：

未来，比守身如玉更重要的是守脑如玉。
如今每天睁开双眼，各种乱七八糟的

信息就会扑面而来。
刺激眼球的虚假新闻、无良商家的收

割噱头、不明真相的公众情绪……
若不能时刻保持清醒，只会被带偏，

被污染，被收割。
而这种现象，在未来只会更加严重。
社会学家斯塔夫·勒庞，在著作《乌合

之众》中说：“当一个人融入社会之中时，
他便失去了自我。”

随着互联网的飞速发展，各种信息泡
沫避无可避，我们更要让自己保持独立思
考的能力。

前段时间，刷到一份《2024中国网络

视听发展研究报告》。报告显示，2023年，
网民观看网络视频的平均时长为918.5小
时，相当于600多部BBC纪录片。

当代青年平均每年在网上的阅读量，
如果以字数衡量，相当于11本专著；和这个
数据形成鲜明对比的，是超过半数年轻人全
年没有完整看过一本书或是一部纪录片。

《纽约时报》专栏作家戴维·布鲁克斯
曾直言：互联网并没有改变人类无知的状
态，反而让我们进入了一个“新无知时代”。

你以为鼠标一点，就能“观古今于须
臾，抚四海于一瞬”，轻松获得各种知识。

实际上更多的情况是，各种杂乱无
章，毫无营养的信息，让你无法专注思考。

王朔有句很深刻的话：“有些人看似
多知道一些事，但充其量只是‘知道分

子’，永远成不了知识分子。”
碎片信息的简单堆砌，看似增长见识，

却难以使我们精进。生活中太多人都是如
此，热门段子张口就来，明星八卦关注得比
谁都多，网红的名字如数家珍。但读一本
有难度的书，看几页就读不下去；要写书面
材料时，想破脑袋都组织不好文案。

作家雾满拦江认为：一个人阅读的深
度，就是他思想的尺度，高层次的人，往往
都是深度阅读者。沉浸于低密度的信息
泡沫，只会被平庸的生活绑架一生。养成
深度阅读、深度思考的好习惯，我们才不
会沦为碎片信息的傀儡。

去年江汉大学有一位“新生”，30岁的
徐万奇。其实，这是他第二次上大学。早
在几年前，他就考上了湖北工业大学，还拿

过全省物理竞赛二等奖，妥妥的学霸。可
后来，他迷上了网络游戏，从此一发不可收
拾，整日肆无忌惮地打游戏。大学前两年，
他只通过了两门课程的考试，被湖北工业
大学勒令退学。步入社会后，没有学历的
徐万奇在工作上屡次受挫，他这时才意识
到，除了游戏玩得好一点，自己一无所长。

社会学中有一个词，叫：宠物人。所谓
宠物人，就是没有思想，不能成长，每天沉溺
于各种短平快刺激里的人。他们情绪的起
伏，总是受他人的影响；他们作出的决定，往
往取决于周围人的暗示。尼采有一句话，不
能听命于自己者，就要受命于他人。

警惕成为俗世里的“宠物人”，守护好
自己的思想，才能维护好自身的能量。

文洞见Moon

仰望星空，逐梦航天
——《暗淡蓝点》读后感

大连理工大学附属学校五年五班董书瑾

指导老师：王芳芳

搭建平台搭建平台“学大教育杯”征文
我爱科学·创想未来
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指导单位
大连市精神文明建设办公室

主办单位
大连市青少年发展服务中心

大连市科技馆
大连市青少年发展基金会

大连晚报社

我经常用家里简易的天文望远镜看星空，那璀璨浩渺的星空是如此深邃，让
我着迷、深思。我问爸爸，如果从远处看地球又会是什么样子？爸爸送给我一本
卡尔∙萨根的《暗淡蓝点》。

书中那张著名的“暗淡蓝点”照片给我带来了极大的震撼。旅行者1号在 64
亿公里之外回眸拍摄到的地球，仅仅是一个微不足道的淡蓝色小点，显得如此渺小
和脆弱。然而，人类凭借着智慧和勇气，不断地探索着未知的世界—从第一个猿人
望向月亮到古人对星空的遐想，从李白上九天揽月的浪漫到万户用原始“火箭”飞
行的尝试，从伽利略第一次看到太阳黑子到加加林第一次进入太空……

书中提到的众多太空探索任务令我心潮澎湃。那些勇敢的探测器就像人类
伸向宇宙的触角，为我们带回了宝贵的数据和令人惊叹的发现。这些探索不仅
让我们对宇宙有了更多的了解，也让我们更加珍惜地球这个独一无二的家园。

联想到中国航天取得的辉煌成就，我更感到无比自豪。从“东方红一号”卫
星到“神舟”飞船，从嫦娥探月到天问一号着陆火星，从天宫空间站建成到未来载
人登月规划……中国航天的成就展现了国家的科技实力，也彰显了人类不断挑
战未知、追求真理的勇气和决心，更让我们在面对“暗淡蓝点”时多了一份自信和
责任。

《暗淡蓝点》让我对宇宙有了全新的认识，也让我对中国航天的未来充满期待。


